
【港南区協働による地域づくり推進協議会の概要】 

区内の地域活動者や団体が、自治会町内会など身近な地域の中で連携できる関係を築き、地域

での活動をより一層進めていくために、区内で活動する各団体の代表者と区役所が一緒に話し合

い、情報を交換する場として、平成 26 年度から設置しています。 

平成 30 年度 第３回 港南区協働による地域づくり推進協議会 開催報告 

 

【日 時】 平成 30 年 12 月６日（木）12 時から 14 時まで 

【場 所】 港南区役所５階 区長室 

【出席者】 藤田会長、木村副会長、五十嵐副会長、福山委員、比留間委員、穂永委員、 

谷本委員、髙柳委員、塩田委員、守分委員、齊藤委員 

【議 題】 （１） 港南区制 50 周年に関する各団体の取組の検討状況について 

（２） 各団体の情報共有と連携について 

（３） その他 

 

 

 

 

 

 

 

◆各委員から 

 

 

港南区連合町内会長連絡協議会 

（藤田会長：芹が谷） 

区制 50 周年事業は参加者ができ

る範囲で行い、みんなで盛り上げら

れればいいと思います。区連会では、

子ども会の活動について意見交換を

行っています。また、子どもたちに船に乗って海

から横浜を見てもらうような企画を考えていま

す。各地域の課題について情報共有を行って、何

か手伝えるようなことがあれば手伝っていきた

いです。 

港南区社会福祉協議会 

（木村副会長：野庭住宅） 

区制 50 周年事業は区連会と連携

して進めます。地域に貢献したいと

考えている事業者が、空き時間に所

有車を高齢者の買い物支援などのた

めに貸し出してくれてとてもありがたいです。福

祉に携わる方々に感謝を伝える「ひまわりのたね

カード」を作成していただきました。少しでも日

頃頑張って頂いている方の支えになれればと思

っていますので、ぜひご活用ください。 

港南区民生委員児童委員協議会 

（五十嵐副会長：日野第一） 

民児協も設立から 50 周年を迎え

ました。認知症理解をより進めるた

め、2019 年６月 10 日（月）に

ひまわりの郷で、映画「北の桜守」

の上映会を行う予定です。また、区役所１階で

毎年５月に行っている活動紹介のパネル展を 50

周年仕様にし、港南区と併せて民児協の歴史を

振り返ります。 

港南区地区社会福祉協議会分科会 

（福山委員：日下） 

区社会福祉大会で表彰された方が

喜んでいるのを見て、今後も日頃頑

張ってくださっているボランティア

等の方々に何か貢献できればと思い

ました。区制 50 周年に向けては地区社協として

協賛を考えています。自分達の地域は自分達で良

くしていくという考えのもと、みんなで意見を出

し合っています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

港南区保健活動推進員会 

（比留間委員：野庭団地） 

横浜市保健活動推進員の設立 70

周年を記念して、初めての記念誌

を作成しました。昔の委員の方々

の座談会や各区の活動紹介が載っ

ていて、港南区では「健康アクションこうなん

５」を載せています。各区の図書館や地区セン

ター等に置かれます。区制 50 周年については

今ある事業に「区制 50 周年」の冠をつけて、

お祝いの気運を高めていこうとしています。 

港南区青少年指導員協議会 

（穂永委員：日野第一） 

2019 年 11 月２日（土）の

こうなん子どもゆめワールドで実

施するチャレンジ・ザ・ゲームを

みんなでアイディアを出し合って

50 周年記念となるようにしていきます。また、

そこで活動のパネル展示も行います。青少年指

導員は昨年設立 50 周年を迎えたので、港南区

と一緒に 50 年を振り返るようなものにしてい

きたいです。 

港南区スポーツ推進委員連絡協議会 

（谷本委員：港南台） 

2019 年１月 13 日（日）に開

催される港南健康ランニング大会

は、第 40 回大会と区制 50 周年

が重なる記念すべき大会になりま

す。例年行われているロードレースに加え、区内

の連合ごとにチームをつくって走る交流駅伝も

実施されます。親子で出場されるなど、多世代が

参加します。安全面に配慮して、みんなが参加で

き、楽しめるランニング大会にしていきます。 

港南区環境事業推進委員連絡協議会 

（髙柳委員：日野第一） 

今年は食品ロス啓発キャンペー

ン、ポイ捨て防止キャンペーンを実

施したほか、環境事業推進委員でか

わさきエコ暮らし未来館とリサイ

クルポート山ノ内の見学会を実施しました。見学

会では、分別や古紙回収について学び、改めて環

境活動の大切さを実感しました。区制 50 周年に

向けて、港南区がきれいになるように分別やポイ

捨ての防止に力を入れていきます。 

港南区食生活等改善推進員会（ヘルスメイト） 

（守分委員：永野） 

ヘルスメイトも設立から 50 周

年を迎え、2019 年３月５日（火）

14 時から、ひまわりの郷にて、栄

養学の先生で、県立保健福祉大学

長である中村先生をお呼びして講演会を行い、未

来に向けた食のあり方について講演していただ

きます。他にも、ヘルスメイトの 50 年の歩み

や、区民の皆さまに配る献立集の作成などを企画

しています。 

港南区シルバークラブ連合会 

（塩田委員：野庭団地） 

シルバーも設立から 50 周年を

迎えるため、区の行事には積極的に

参加・協力をします。記念式典や記

念誌の発行も計画し、歴史に残る

50 周年事業にしたいと思います。また、既存の

各行事にも 50 周年関連のプログラムを取り入れ

たいと思います。50 周年をきっかけに会員の増

強や各団体との交流を図り、新たなシルバークラ

ブ連合会のスタートとしたいです。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

港南区役所 

     （齊藤委員：港南区長） 

地域の方から 50 年前の港南区の

風景や歴史の話を聞くことが増えま

した。子ども達にも伝えていきたいで

す。また、地域のことを良くしたいと

思って活動されている方が、つながるきっかけに

なればと思います。色々な方がちょっとずつ参加

できるようなことや、子どもたちに何か残せるよ

うな区制 50 周年イヤーにしていきたいです。 

◆地域活動支援センター パステルと 

食生活等改善推進員会（ヘルスメイト）

のコラボ弁当をいただきました 

  

 

◆まとめ（藤田会長） 

港南区制 50 周年に向けて盛り上がっている地域や団体もあり、色々と企画・実施をしていただい

てありがとうございます。みんなで区制 50 周年を盛り上げ、お祝いするとともに、協働による地域

づくりに向けて、課題等は情報共有し合って、みんなで解決していきましょう。 

 

◆会議風景 

    

     

     


